

## LE SEM À JEAN XXIII : RENCONTRE AVEC MARLÈNE DREYFUS



L'aumônier pour le diocèse d'Avignon est le père Hubert Mathis. Il est rattaché à la Pastorale de la Santé sous la responsabilité du père Régis-Marie Gras.

Chaque équipe –car le travail en équipe est très important pour partager les joies et les difficultés– a sa propre personnalité et son mode de fonctionnement, à l'image de la paroisse où le SEM est mis en œuvre. Marlène Dreyfus, la responsable pour Jean XXIII, nous en parle. Avec passion... et compassion.

« Mireille Leonetti, Denise Manara, Suzanne Deloye, Jacqueline Maurin qui s'en sont occupé longtemps, ne peuvent plus assurer ce service qui implique, **en plus des visites, beaucoup de réunions et de formation.** Mais depuis longtemps, elles m'avaient entraînée avec elles, me demandant d'animer les chants. J'ai pris naturellement leur suite. »

La principale qualité pour ce service ? «L'écoute, une présence amicale, même silencieuse. Et aussi la discrétion, dans le respect des convictions de chacun » (voir sur le site du diocèse la *Charte des visiteurs de malades*). Et bien sûr, un peu de disponibilité, même si visiblement Marlène y consacre beaucoup de temps. Des liens très forts peuvent se nouer et souvent les visiteurs de malades témoignent qu'ils reçoivent autant sinon plus qu'ils ne donnent.

### LE 2<sup>E</sup> LUNDI DU MOIS À 15 H AU LAVARIN, UNE GRANDE AFFAIRE !

À Jean XXIII, la principale responsabilité du SEM est l'organisation d'une messe mensuelle à la maison de retraite du Lavarin. Une grande affaire ! Une fois par mois ce n'est vraiment pas beaucoup, ce qui rend ce jour infiniment précieux et très attendu. Pouvoir communier, enfin...

« Je n'ai jamais de problèmes pour trouver de l'aide. Monique, Jeanne, Isabelle, Geneviève, notamment, sont toujours prêtes à rendre service et à m'accompagner. Car il ne s'agit pas seulement de préparer les chants, trouver des lecteurs, transformer la salle de sports en chapelle –il n'y en a pas au Lavarin– et de préparer l'autel. **Il faut aussi aller chercher dans leurs chambres les résidents qui se sont inscrits** (30 à 40), puis les y ramener en prenant le temps d'échanger.



Cette messe est toujours un moment intense, très fort. Elle est animée par le père William. Lors de son ministère, le père Alain Diedhiou a déclaré que ces personnes avaient absolument besoin de cette messe. Depuis, c'est devenu une tradition. Ses successeurs à Jean XXIII ont toujours répondu présents. »

Quand des personnes souhaitent parler à un prêtre, ou en cas de décès, Marlène avise les prêtres du Sacré-Cœur ou de Jean XXIII selon le cas.

**Si vous souhaitez rejoindre cette équipe, n'hésitez plus, manifestez-vous !**

Et à défaut, pensez à informer Marlène des personnes qui seraient heureuses de recevoir une visite, pour ne laisser personne dans l'isolement et le manque.

Recueilli par Anne Camboulivès

**Contact Jean XXIII : Marlène Dreyfus 04 90 87 13 91 [marlene.dreyfus@free.fr](mailto:marlene.dreyfus@free.fr)**

Photo : Monique, Marlène et Jeanne, visiteuses,  
le 13 juin lors de la fête de fin d'année sur le thème du Brésil